

昭和61年 10月号



おばあちゃん からの **ひとこと**

思いやりのある子だと……のぞみは。 特にこのごろ、言葉使いや考えることーつ一つ が大人っぽくなってきた気がする。来春には中 学生になる人ですからネェノきちんとあいさつ のできる礼儀正しい人になってほしいナァ……





のぞみ 村 上 (十三小・6年)

今回の羊は記事

> = • Be +
着々進む安東の里づくり2
期待される栽培漁業3
村民総参加の村づくり -アンケートのまとめから- 4~6
健康をむしばむ糖尿病7
健脚でつなげ郷土の和と心8
親子で走ろう県民大会9
手づくり市中祭に一丸10
やったぞ市浦中11
歷史漫歩12
おしらせ13
健康への道
戸・精ツスン

するように心がけています。これからも今まで反抗した分も さしくします。だから、「長生きしてね。おばあちゃんぷ 私が苦労をかけているからかも知れません。これからは、 Dめて「かたたたき」を続けていきだいと思います。)思います。それで最近は、なるべく毎日「かたたたき」を 近ごろ体調をくずし、病院に通うことが多くなりました。

たたたき」をブレゼントしました。祖田はとても喜んでくれ

した。そんな祖田の姿を見ていると、

だろくさいと思い、つい反抗的な態度をとってしまいます.

このような自分の態度を反省し、今年の敬老の日には、「か しかし、何日かたって祖田に用事を言いつけられると、

「いつもやさしくしてあげよう」

何でも聞きます。 いました。そんな時は、とてもうれしく、祖田の言うことは などをよく作つてくれます。私もいろいろな物を作つてもら さいほうやあみ物が好きで、家族全員のセーターやくつ下 私の祖田は五十六才。とてもきような人です。

おばあちゃん

長生きしてね!!

総ヒバの四阿(太照)展望所(振り

着々進む観光施設 車場、公衆便所、総ヒバ造り

の島公園、大沼公園、福島城 して取り組んでいる十三湖中 が、唐川城跡の整備事業が、 市浦村が観光事業の一つと

展望所、山王坊遺跡の遊歩道 るのをはじめ、福島城跡には ブ場、野外炉の建設に着手す 今年度は中の島公園のキャン のできる遊歩道を整備、更に にはハイキングやジョギング たほか、大沼公園や唐川城跡 が楽しめる交通広場が完成し と駐車場が整備されます。 ーラースケートやゴーカート これまで中の島公園にはロ 周する二・五*の遊歩道、

を受けて、昨年スタートさせ 域活性化プロジェクトの補助 これらの事業は県の過疎地

れているもので、昨年度は中 投入して、三年計画で進めら 約五千平方片の同広場には 島公園の交通広場が完成。 総事業費約四億二千万円を

周百にのローラースケート

場が造られました。 場と二百五十二のゴーカート 村ではローラースケートは

の「縄文の橋」「弥生の橋

放しています。 七月十九日から一般に有料開 をそれぞれ十台購入し、今年 十九台、ゴーカート、一輪車 また、大沼公園には沼を

業として順調に進められてい 史跡を生かした新しい観光事

公園のキャンプ場と、福島城 が終わっています。 今年度はこれから、中の島

跡の展望所、山王坊遺跡の遊

の森を整備、更に、唐川城跡 やサクラ並木などのふるさと を完成させたほか、シラカバ

の展望台や遊歩道などの整備

で、入札の準備を進めていま 事業では、国土庁の山村地域 歩道や駐車場を整備する予定 昭和六十二年度からの継続

する民俗資料室や体験実習室 化センターの建設も予定して います。 つとして、中の島公園に活件 資源活用促進モデル事業の 同センターには安東氏に関

地場産業の振興をはかること ランなどを設け、歴史保存と 民芸品の展示即売室、レスト



日本海が望むことができ

交通広場の管理運営は現在

十三湖中の島公園に完成し

建築中の大沼展望所からは大沼、

六十二人で百四十八万六千二 三万匹百円の収入。 供手二百七十八人)で、五十 ましたが、十月二十日までの 年七月十九日から一般開放し ト場、ゴーカート場) は、今 た交通広場(ローラースケー 十四人(大人九百十六人、子 一トを利用した人は二千百九 百円の収入となっています。 人が利用し、二百一万九千五 三か月間で、一万七千七十八 ゴーカートは一万四千八百 施設別では、ローラースケ

見込まれます。

今年は二百十万円代の収入が で一般開放される予定であり 約二万二千円になります。 が、同広場一日の平均収入は ート二名で運営してきました 村が行い、臨時職員一名とパ 百円の収入となっています。 人、子供十五人)で、二千九

同広場は十一月二十四日ま

一輪車は二十二人(大人七

の準備を進めています。 入込み客の増加をはかるため フレットの作成や効率的な管 ープンに向けての宣伝用パン 村では現在、来年四月のオ 運営体制を検討するなど

連日にぎわいをみせている交通広場(ゴーカート場)



移動範囲や生存率調査を目的に標識を つけたヒラメの稚魚を放流しました。

年度完工を見込んでいます。 を整備することとし、六十五 三湖前潟に海中中間育成施設 本格スタートさせました。 設するなど、事業化へ向けて 種苗生産、中間育成施設を建 和六十二年度から四ヵ年で 国に働きかけていますが、昭 メの栽培漁業構想をまとめ、 ど外海の主力無種となるヒラ 目指す県水産部は、日本海な 県が進めている構想では十 つくり育てる漁業の確立を います。 稚魚

ました。 ヒラメの稚魚二万匹を放流し 湖水戸口付近に標識をつけた 産試験場ではこのほど、十三 放流したヒラメの稚魚は 県水産増殖センターと県水

増殖センターが人工ふ化、育 東津軽郡平内町にある県水産

けての準備作業を進めていま

しじみ貝の異常へい死

現在、具体的な事業化へ向

が、回収したのはわずか百二 昨年も二万匹放流しています 詳しく調査したいことから、 スや放流に適した大きさなど りました。 。標識放流。を続けています。 県水産増殖センターでは しかし、放流後の移動コー

力を呼びかけています。 りの漁協に連絡するよう、 で漁獲した場合は、県や最密 たヒラメを釣ったり、刺し網 ことにしており、標識のつい 栽培漁業に本格的に取り組む 十匹だけでした。 県では来年度からヒラメの 協 合い、楽しい一日を過そう」 と開会のあいさつをしました。 くものだ。得意な芸を披露し

県・ヒラメ増殖計画まとめる-#業化へ本格スタート 業着手に大きな期待を寄せて す地元漁協関係者は、この事 が続き、その対策に頭を悩ま 大橋の下から放流されました。 三漁協関係者の手で、十三湖 の稚魚は、増殖センター、 を背びれ付近に付けたヒラメ まれた赤いプラスチック標識 前後。一匹ずつ番号が打ち込 成したもので、大きさは十二

動範囲や生存率などを調べて 三湖沿岸に放流し、稚魚の移 毎年二~三万匹を車力村や十 ラメ稚魚の放流を行っており している県は、五年前からヒ ヒラメの栽培漁業化を促進

流

適した魚種であることが分か ることがわかり、栽培漁業に い三十。から四十。程度であ ヒラメの移動範囲は、せいぜ います。 これまでの放流によって、

五十人が参加して行われまし コミュニティセンターに約百 催の第三回芸能発表大会は、 十月六日午前十時から市浦村

В

ことが精神的な健康に結びつ ってしまう。声高らかに笑う の中にいるとストレスがたま 村元富弥さんが「人間は緊張 ていました。 準備や踊りの振付けを繰返し お年寄りたちが訪れ、衣装の 同センターには朝早くから 芸能発表会の開演に先立ち

> 張ってほしい」と激励しまし 合い、さらに明日へ向けて頑 これまでの練習成果を発表し 常生活が充実している証拠。 ことは喜ばしいことだし、 々しいお年寄りが多くなった た青山又一村議会議長は

発表され、和やかな中にも芸 にかける意気込みが感じられ ログラムにそって歌や踊りが から節」「八木節」など、 柱おこし音頭」「津軽じょん 田地区)のドラムで開演。「帆 このあと、木村栄さん



練習の成果を披露した芸能発表大会

村民にとって、地域が生き

地域には明日を夢みる希望

市浦村では、21世紀へつな

村づくりアンケート実施

民総参加の村づ

したいなる J

回収率74・3% 十三人(六九・四智)、主婦 ケートに応じた数は、五百四

の村づくりが必要です。 を広く、深く堀り起こし、知 人のニーズ(必要性・要求) であるためには、村民一人 がいを満たすことのできる場

長期総合計画は、村づくり

恵と汗を結集した村民総参加

来計画」をつくることにしま 総参加による手づくりの「未 画審議会」を発足させ、村民 二十六日「市浦村長期総合計 のあり方を求めて、去る八月 げる一九九○年代の村づくり

会が回収しました。 用紙を配布し、役場の企画部 千五十二世帯) にアンケート 回収数は七百八十二人で、 今回の調査では、全世帯

(全体)

回収率は七四・三智になりま

います。 十四人(六・九智)となって 三・七智)、その他の家族五 の立場からは百八十五人(二

七十歳以上六十八人、二十~ 六十~六十九歲百四十二人、 三十~三十九歲百五十九人、 四十~四十九歳が百六十七人 五十~五十九歳が二百二人、 となっており、年齢区分では 男五百九人 (六五・一智) 女 二十九歳が四十四人の順とな |百七十三人 (三四·九智) アンケートの性別内訳では その他七十一人の数が注目さ と答えている百五十五人や、 その他七十一人(九・一智 自當八十七人 (一一十一智) 十六人 (一二・三智)、商工 五・六智)、日雇・臨時等九 サラリーマン百二十二人(一 二百五十一人 (三二・一智))順となっていますが、無職 職百五十五人(一九・八智 職業別では、農林水産業が

どちらか といえば 住みにく

(地区別)

本柱となっています。 こしなどの住民行動計画の三 主体としたイベントや産業お 画の基本政策、そして村民を と、この構想に基づく十年計 のビジョンを示した基本構想

村では、これまでも過疎対

以下、その概要がまとまり

れない状況となっています。 数多くの政策を打ち出してい 策や農・漁業振興計画など、 ますが、具体的な成果を得ら りアンケート」を実施しまし と、第一段階として「村づく り」を村民総参加でつくろう 豊かで生きがいのある村づく

まとめて、お寄せください。 ましたのでお知らせします。 いま一度自分なりの意見を

住んでいますか

い1966をはいい、 まかしい えない いどちらともいい が389人 まかま 住みよいところですか

ば住みよい百八十匹人(二三 五・一%)、どちらかといえ ともいえない百九十六人 (二 五人 (二六・二%) 、どちら 住みよいと答えた人は二百

また、世帯主の立場でアン

ごろから市浦村に あなたの家はいつ

ない十六人の順となっていま 母の代から八十四人、わから 十九人 (一一・四智)、祖父 七・三智)、父母の代から八 自分の代から百三十五人(一 人(五八・六智)と一番多く 先祖代々からが四百五十八

づくりが望まれている。

【特に悩んでいること】

たな課題に先見的に対処し「 21世紀の未来が提起する新 ・五%)、どちらかといえば

%)、住みにくい九十二人。 住みにくい百五人(一三・四 一一・八%)となっています 一方浦村に住むのを「あなたのお子さんが

子どもに任せる 半数以上が

見が付記されており、若い人 で住ませたくない。などの意 事がない。産業基盤が弱いの ているが、住んでほしいが什 %)、その他四十八人となっ 答えた人が九十人(一一・五 は市浦村に住ませたくないと となっている。また、子ども が百七十八人 (二二・八%) 村に住んでほしいと答えた人 たちが定住できるような環境 いるが、あとつぎはぜひ市浦 で、全体の半分以上を占めて 四百四十六人 (五九・六%) 子どもの好きにまかせるか

49人が安定した 仕事がない

く、自分の家族の健康三百十 足二百八十七人、交通が不便 九十二人 (二一%) と一番多 安定した仕事がないが四百 教育資金、住宅資金の不

と熱い期待を持って望んで参 々の心のささえになれたら、 た98分の1の意見が大勢の方 で参画させてもらい、選ばれ 計画委員の話があった。喜ん 悩みの所へ村づくり長期総合 人影が無い、村が死んでいる 跡の光景が脳裡をかすめた。 い村ですね、一人の人とも合 人に、「ここはまるで人がいな の四月、私は他町村から来た 現実に時々直面して来た。こ みる時、悲しいことばかりと まですさむもの、市浦を省り 生活が貧しくなれば、人の心 んなに素晴らしいことだろう がいのある日時をもてたらど ごく限られた生命力の中で生 知るまでは行かない様である 今の世の中それだけで礼儀を 儀知る、と云う言葉がある。

%)、自然や地元の良さを生

みられた。

近所の商店で買うと答えた

法を考えてほしいものです。

し合い、直ちに実行できる方 味がなくなると思います。 な計画も、一村一品運動も意 これから審議するどんな立派 っていた蜆貝が消滅するよう

専門家と村と、漁業者が訴

畑 脇元 者がいない七十二人、後継者 間がとれない九十七人、後継 が望まれている。その他の意 ど、新たな課題と緊急な対策 に嫁のきてがない五十九人な

政争が激しいなどが出されて 少ない、家庭不和、政治不信 見としては、住民との接触が

ことわざに衣食住足りて礼

残しておきたい 豊かな自然

豊かな自然を残してほし

この為の人生より、夢と生き

順となっている。 近所とのつき合い、厚い人情 七十四人 (一七・二%)、 人 (二二・七%) 、村の伝統 のない健全な環境三百六十一 二・三%)と一番多く、公害 と答えた人が五百十四人(三 (文化、祭り、盆踊り) 二百 |百十四人 (一三・五%) の

重要だと思うもの 二つ選んでください

将来どんな村に

発展してほしいか

ける工場の誘致や農林水産業

個人ではどうにもならない

わなかった、」と云われ、戦場

した村が三百九人(一九・八 答えた人が三百四十三人(二 一%)、医療福祉の整備充実 農林水産業のさかんな村と 林漁業振興

業の不振百二十七人となって いる。また、家族団らんの時 |百五十一人、農、畜産、漁 二人 (一五·五%)、生活環 による村の発展を期待して っており、農林水産業の振用 二十六人、道路がよく整備さ 八人、商工業のさかんな村百 境が整備されている村百六十 かした落ちついた村二百四十 れ、便利な村百三人の順とな

地元に職場が欲しい どのような対策が 現在の市浦村を住み 重要だと考えますか

よくするためには、地元で働 いるが、現在の市浦村を住る 十五人 (七%)の順となって 者などの福祉施設の充実百六 幼児や児童、老人、身体障害 備百六十六人(七・一%)、 人 (一一・九%)、道路の終 センター等の設置二百七十九 二%)、病院、休日夜間医 産業の振興四百三人(一七 答えた人が五百三十五人(二 二・八%)、農林業および水 地元で働ける工場の誘致

の振興による職場対策が望ま また「活気ある職員の採用

れる道路整備」などの意見が 高揚」「東北自動車道と結ば 派ばつの解散」「住民意識の

[二つ選んでください。なんだと考えますか。なんだと考えますか。

産業のたちおくれ 若年層の流出は地

人(一七・六%)、商工業振 店街の整備など)二百五十五 興施策の不足(工場誘致や商 の気候条件の悪さ二百七十五 %を占めている。続いて、 で一番多く、全体の三〇・ハ

がめだっている。 地場産業のたちおくれ」など が少ない」「足ひっぱり」 意見としては「政争が激しい」 答えている。また、その他の 村の発展を阻害している。と 年層の流出や人口の老齢化が 九%)の順となっており、若 交通渋滞)百二十四人(七・ 三・九%)、交通条件の不備 のたちおくれ二百十八人(一 人 (一六・三%)、住民意識 「団結がない」「優秀な人材 (道路や鉄道のたちおくれ)

> げてもらいたいと思います。 護と育成」を第一番に取り上 題として「十三湖の蜆貝の保 が発足した機会に、緊急の課 みきりをつけて、まだ九月な が見えてきました。 無尽蔵と言われたものですが

「十三湖の蜆貝」は、水質

[商店街や商業施設は…。] 「日常の食料品や衣類など] 施設には不満 54・2%が地元商

(全体)

を大幅に上回っている。

商店街やスーパーからが百! ど、乗り物を利用して遠くの %を占め、自家用車やバスな 人が四百二十四人で五四・一

化と答えた人が四百八十二人 若年層の流出、人口の老輪 に通勤先に近い商店でが四十 行商五十九人、通勤のついで のスーパー百二人(一三%) 十九人 (一六・五%)、近所

三人となっている。 ないと答えた人が二百十六人 については、どちらともいえ 市浦村の商店街や商業施設

最近その蜆貝に大きいかげり

ひと頃の十三湖の蜆貝は、

のに出稼ぎに行きました。

市浦村長期総合計画審議会 十三の人達は、秋の蜆貝に

二二・一%)、不満である百 が、満足していると答えた人 ては、不満であると答えた人 村の商店街や商業施設につい %)の順となっており、市浦 足している五十四人(六・九 や不満である百四十四人、満 四十四人(一八・四%)、 足しているが、百七十三人 (二七・六%)、まあまあ満

なことになったら、審議会が

るからです。 間に合わなくなるおそれがあ

過疎化の一つの歯止めにな

導と強力な規制がなければ、 の見直しなど、早急な対策指 の調査、操業方法、蓄養方法 蜆貝対策を早急に COURSE READER

小

山(+

あぐり ・55歳)

大切に

しづ江 · 58歳)

農林業を生かす方法が百十三 た人が二百四人(二六・一% た施策を進めてほしいと答え ためと思われる。 かったのは、自由記載とした 歴史・産業・観光を生かし 無回答が二百五十七人と多

を積極的に推進すべきだ」、 ◆農林業を生かす方法 な意見が寄せられている。 生かす方法としては次のよう ているが、地場産業、資源を 七人 (八・六%) の順となっ %)、湖を生かす方法、六十 かす方法、百四人(一三・三 「市浦村の地域に合った農業

行がない限り計画は「絵に画 らい村民の盛り上りによる実

私は行政当局かもっと各部

に対し、その内容を知っても てても、これを実行する村民 か。どんなに立派な計画をた られていることを知っている づくりをめざし、これまでに

人はどれだけいるのでしょう も市浦村長期総合計画がたて

人 (一四・五%)、漁業を生

を作り農家でとれた野菜を赤 元加工」「生産基盤の充実 養殖と加工」「畑作の団地化 る」「ヤマセ対策」「山菜の 場の建設」「ニンニクの加工 た野菜等の特産物」「漬物丁 かる」「冷涼な気候を生かし |牧場の畑作転換」 |後継者 「基盤整備をし、省力化をは 国有林の充実」「牛肉の地 指導・育成」「村が販売店

開くなどして村民との対話を り、市浦村議会の移動議会を 落に入り行政懇談会を開いた いた餅」になってしまいます。

りを進める方法の一つではな うことが村民総参加の村づく 人に行政の一端を担ってもら ことなく、できるだけ多くの 役職も同一人が数種を兼ねる おもいます。村の各種機関の を高める施策が必要であると 深め、行政に対する問題意識

◆漁業を生かす方法

安東船の復元など

[どのようなことが考えられますか。 |産業おこし、むらおこし運動を進めていくうえで|

港の整備」「後継者の育成」 ぎないように」「脇元漁協の 類を育てる」「蜆貝を採りす ◆湖を生かす方法 流通ルートの確立」「十三漁 港の活性化」「蜆貝以外の貝 殖」「魚貝類の加工場」「漁 「十三湖近海の漁場造成、 「育てる漁業の促進」

島に魅力あるレストランの建 殖場」「小さな魚をとらない」 水質の浄化」「前潟の一大養 の配置」「釣り場の確保」「 観光客の誘致」「観光遊覧船 設」「湖面にイカダを浮べ、 ♥歴史・産業・観光を生かす 「蜆貝の乱獲をやめる」「中

ること」「案内板の増設」 料館の早期建設」「宣伝にも 光宿泊施設の増加」「民俗資 住民を長期滞在させる」「観 答できる体制にする」「合宿 住民意識の高揚」「海辺型観 っと力を入れる」「城をつく 所、研修所を設置し、村外の 造り、いつでも食べられ、腑 生・加工場、レストハウスを 「市浦牛の商品化をはかり

> 217 93 4

42 13 2

62 4 47

91 16

16

安東船の復元」「住民が心を 致」「都市住民との交流」 致」「保養施設や合宿所の誘 学習塾の創設や専門学校の誘 次産業に結びつけた観光

一つにできる村づくり」。 男子型の企業

男子の就労者を多く雇用す

どんな企業の誘致を望むか(雇用者について 卒業生を多く雇用する企業 七人 (二九%)、中学・高校 る企業と答えた人が二百二十 36 33 32 41 3 2

の誘致を望みますか 市浦村にはどんな企業 地場産品の加工場を 業種としてはどうか

3	2 6	10	9 1	6	
		(地区別)		中
	1	2	3	456	心の
内圖	31.3	20.9	30.5		か
Ш	26.7/	26.7	13.4 13.3	13.3	業が
⊞ 🦉	25.0	30.9	23.6	10.3 8.8	誘
π	21,7	36.2	24.	7	致され
re 🛭	8.3	31.8	39.4	8.6	て
Ξ 🛭	28.8	24.6	27.0	9.0 9.5	る

300]		(≰	体)				
250							相內
200							ŧ±川 図
150			134				太田
100-							點元
50		360		100			概松 []
٥٢	1	2	3	4	5	6	+=

用する企業 婦人の就労者を多く 用する企業 その他

ーシップを発揮する」「人づ 高齢化時代に備え、老人ホー くりにもっと力を入れる」 役場聯貫は地域住民のリータ 学校の旧寄宿舎の活用化」 のプランづくりと実践」「中

ムを設置すべきだ」

三十七人 (四三・一%)、 場がよい」と答えた人が三百 っているが、業種については 業四十二人 (五・四%) とか 人の就労者を多く雇用する企 百十七人 (二七・七%)、婦 地元産品を加工製造するT

工場」が百九十三人(二四・ 電気・輸送・精密などの機械

が七十五人(九・六%)、一 研究所・その部品生産工場」 七%)、「エネルギー関係の いる。村内には現在、婦人屬 十三人(六・八%)となって 繊維・衣服の生産工場」が五

(地区別)	
2 3 456	
3 20.9 30.5	
26.7 13.4 13.3	
30.9 23.6 10.3 8.8	
36.2 24.7	
31.8 39.4 8.6	
24.6 27.0 9.09.5	

	佳川 26.7 26.7 13.4 13.3
	太田 25.0 30.9 23.6 10.3 8.8
	■元 27.7 36.2 24.7
. 8	報位 18.3 31.8 39.4 8.6
6	+= 28.8 24.6 27.0 9.0 9.5
郷護	の安堀備「る外験「す。別別では、
di 3€	設 亦 て 内 き と 軟 職

まれていると思われる。 に男子型の企業誘致が強く望 ことから、今回の調査では特

れている。 加工センターの利用が期待さ る木材工芸センターや農水産 ており、村がいま着手して を加工製造することが望まれ また、業種別では地場産品

温泉を掘つてみては 人材育成に力を

と主なるものをお知らせしま を設けましたが、多かった順 に対する要望、意見の自由欄 今回のアンケートでは、村

史の教育を」「生涯教育 丁算を」「小・中学生に 畝」「伝統、文化遺産保 元る店、観光客に売る店 てみる」「村民に牛肉を 「温泉を第三セクターで 内地域の均衡ある施設整 さだ」「交通体系の整備 らの職員採用を取り入れ **格者だけにすべきだ。村 職員は地方公務員採用試** 全国大会出場

県代表·本村からは2人目



全国大会に出場決定の 栣 谷 哲 治

> おり、本村からは柏谷君が二 部で奈良良光選手が出場して

に励んでいる柏谷君は「全国 全国大会出場に備えて練習 森県代表として、市浦村から 身体障害者スポーツ大会に青 山梨県で開かれる第22回全国 十月二十五、二十六の両日 心がけましょう。

決まりました。 柏谷哲治君 (23歳)の出場が

志を燃やしています。 のカベは厚いと思うが、

村身体障害者福祉連合会で

十月二十一日午後三時か

としても、早い時期に正しい

っぱいがんばりたい」と、

精い 145

自由形50と」に出場します。 ソフトボール投げ」と「水泳 ており、全国山梨大会では「 の水泳の部で、第一位に輝い 森県身体障害者スポーツ大会 全国大会には以前、陸上の 柏谷君は、昨年開かれた青

> することにしています。 柏谷君の壮行会を開き、憲勋 ら村社会福祉協議会会議室で

柏谷君は、十月二十二日県

て、二十五日はソフトボール 投げ、二十六日には水泳に出 庁で行われる結団式に参加し 十月二十八日帰る予定て

最悪の場合は死を招く結果に を怠ったりして、合併症を引 ことを知らなかったり、治療 き起こしてしまうことです。 ぐことかできます。 怖いのは、糖尿病だという

症としてよく起きる病気です。 による感染症も糖尿病の合併 うにして、早期発見、治療に 病の検査を定期的に受けるよ 余病を併発することもありま そのままほうっておくと心臓 病は、自覚症状が出にくく、 ジワとむしばむ糖尿病。 病や腎臓病、視力障害などの 年々増える傾向にある糖尿 中年になったら、まず糖尿 働き盛りの中年の体をジワ 侮れない糖尿病

知らない間に進行していることがある糖 ……定期的に検査を受けよう。

なる病気です。 系の場合、発病する可能性は なったことのある人がいる家 査によると、過去に糖尿病に ります。ひとつには遺伝。讚 す。もう一つは、肥満や精神 二五%から四○%といわれま 原因は、大きく分けて二つあ インスリンが出にくくなる

▼運動不足の人

のに尿から糖のでている人 ・血糖値はそれほど高くない

怖いのは合併症 糖尿病は、いったんかかる

意欲が低下する。
を身がだるく、元気がなく

合は月経異常が起こることもあ

年一回は定期検査を受け、早期このような兆候のない方も、

運動不足などかひき

りません。しかし、だからと もありません。万一かかった いって、むやみに怖がること と完全に治るということはあ

もなりかねません。 発見に努めましょう。

足のしびれ、細菌やカビなど などの目の病気、神経痛や手 る糖尿病性網膜症や、白内障 くなります。 器系の病気を引き起こしやす くなったりするため、脳卒中、 血管がかたくなったり、もろ 心筋梗塞、高血圧などの循環 例えば、糖尿病にかかると また、ときには失明にも至

送れますし、病気の悪化を防 な人と同じような日常生活が ロール』しさえすれば、健康 治療を受け、病気を 。コント

怖がることはないけれど

なるのか

分がうまく体にとり込めなく 分泌が悪くなり、血液中の糖 インスリンというホルモンの 糖尿病は、すい臓から出る かを確かめるようにしましょ 糖尿病になっていないかどう に応じて定期的に検査をうけ、 が、特に次のような人は必要 複雑に絡み合って発病します このように、二つの原因が

人がいる人 両親や近い血族に糖尿病の

▼四十歳を過ぎて太っている

になった。

4 体重が危害に変化した。 ち できものができやすく、 し おも治りにくい。 皮膚がかゆく なることもよくある。 覚が鈍くなつだ。 見力が低下した。 8 性欲が低下する。女性の場 体重が急激に変化した。

あり、特に甘いものを好むよう あり、特に甘いものを好むよう

回もトイレに起きる。量も多い。 さん飲む。夜中に起きて飲むる 1 のどがよく濁き、水をたく 目に病院へ行ってください

思いあたる項目があるときは見 世分でチェックしてみましょう 発見のために、次のポイントを していることがあります。早期 糖尿病は、知らない間に進行

9のチェックポイント ■糖尿病発見の

金となって発病するケースで

湾一周駅伝大会

时间全页

86 むつ湾ー 駅

眉

市浦村 健闘お よばず**22**位

ぶる気持ちをおさえなから それぞれ別れて宿泊した。 大会の前日、本村選手団はむ つ市、野辺地町、青森市に 第四回陸奥湾一周駅伝競走 各宿泊先においては たか

伝 石マネージャー 戦

闘志を燃え上がらせて眠りに 最後の調整を行い、明日への

を上回る成績が期待できると なものを見ると、かなり昨年 りとなり、選手たちの闘志も 各選手たちの体調や精神的 層燃え上がるのを感じた。 一夜明け、絶好の駅伝日和

秘かに感じていた。 午前七時三十分、北村知事 て二十一位と 八区を走った村元昭治選

スポーツで結ぼう心と心 市町村から約二千三百人の選 秋の陸奥湾を右手に望み、白 表選手は郷土の栄誉を担って 園をスタート。各市町村の代 合図に、むつ市のむつ運動公 十分、北村正哉知事の号砲を ディションの中、午前七時コ 手が参加して開かれました。 は、十月五日、県内六十七分 四回陸與湾一周駅伝競走大会 心」をスローガンにした、筆 熱したレースを展開しました。 快晴に恵まれ、 コースは、むつ運動公園か

はじけるように一斉に飛び出 たちは各市町村の期待を受け によるスタートのもと、選手 ら青森市の県総合運動公園ま

滑り出しである。 部で二十一位につけて好調な ては、総合で六十二位、村の を出し、一区から六区におい うも、他の選手が練習の成果 で三浦登志彦選手の不調に会 して行く 六区で一斉スタートが行わ 市浦村においては、第一区

では総合で六十一位、村の部 タイムを縮め、一区から十区 手は六人抜きを演じ、一気に 一つ順位を上

もぜひ頑張って欲しいと思う。 目を見張るものがあり、来年 二位と順位を下げてしまった。 合は六十四位、村の部で二十 あい、一区から十八区での総 られるというアクシテントに は、横山英樹選手が転倒させ とともに、不安も感じていた。 以上のできであることに喜ぶ まで一気に順位を上げ、予想 で五十九位、村の部で十八位 区から十四区ではついに総合 選手もそのままの勢いで、 櫛引浩二選手が頑張り、 十四区での一斉スタートで しかし、横山選手の力走は 十区での一斉スタートでは 場に駆け込み、テープを切 ŧ, 徳選手が一人を抜いてそのま が上がらず、二十区の工藤浩 ていたため、思うように順位 チームも一流の選手を配置し がかけられたが、他の市町村 県総合運動公園陸上競技

十八区は最後の一斉スター 陸上競技場を胸を張って後に という気持ちを新たにして、 てきたことを示している。 によって実力も着実に上が まで順位を上げた事は、練習 下がったが、一時は五十九位 選手も役員も、「来年こそは 結果的には予想より順位は

|健脚でつなげ郷土の和と 絶好のコン

婦人スポーツの 集いで交歓の輪

この日、ゴールとなった県

大沢文徳選手にその期待

た練習をして、大会に挑みま らも、これまでにない充実し での二十区間百十・五*。

をスローガンに婦人スポーツ

総合運動公園陸上競技場では 「スポーツで結ぼう心と心」

分32秒の記録で終わりました。 ものの、力およばず7時間26 り順位を上げる健闘を見せた 部二十二位と、昨年 (総合六 結果は総合六十四位、村の 村の部二十二位)よ

本村から出場した代表選手

紹介されました。 県内六地区のスポーツ活動が った集団演技を披露、さらに ずな)」をテーマに帽子を伸 婦人が二班に分かれ「絆(き 村から参加した二千五百人の の集いが開かれ、県下全市町 最後に参加者全員でダンス

ツの集い。団演技を披露した婦人スポー写真・ごきずなこをテーマに集 に興じ交歓の輪を広げました。 開会式で走る前の注意事項を聞く

で体力つくり

25人が参加、全員完走

九月二十一日市浦村で開かれ、約二百五十人の親子が二きと四きの ツの秋に体を鍛えよう」と、県と市浦村が共催する「走ろう県民大

市浦村B&G海洋センターに から大人まで参加、午前九時 大会には、下は四歳の幼児 ランニングをして快い汗を流しました。 備体操をして、午前十時海洋 ました この後、走り方の説明や進

集合しました。 開会式では、青森県広報県

センター前をスタートしまし

など、起伏にとんだコースを た「縄文の橋」や「弥生の橋 む市浦牛を横目に、新設され 参加者は、のんびり牧草を食

歩道一周コースで延長四*。 村が完成させた大沼公園の游

築いてほしい」とあいさつし しんで、健康で明るい家庭を の体力に合ったスポーツに親 市浦村長が「一人一人が自分 民課の良原泰庸課長、三重貢

じりの天候となりましたが、 この日は、ヤマセに小雨ま ランニングコースは、昨年

快走しました。 人の落後者もなく、元気に

の三和佳澄ちゃん(四歳)が がら四さに挑戦した脇元地区 お母さんと一緒に完走。大き 参加した中では、最年少な

は無理かと思った。でも、

村にとっては、事業完成記念 安東文化のふるさと整備事業 ぼうというのがねらいですが 大会となり、来年以降も続け で大沼公園を整備している本

ていくことにしています。

とは佳澄ちゃん。四歳とは則 休まなかった。疲れないよ 母さん。「疲れたから休もう えない元気さをみせていまし って、お母さん言ったけど 私のほうが疲れました」とお 度も休まず完走したんです。 走していますが「四歳で四 な拍手で迎えられました。 佳澄ちゃんは昨年三**を完

健康のため正しい走り方を学 この大会は、競走ではなく

年度から毎年行われています 総務庁が後援して昭和四十三 財団が主催しているもので、 大会」の席上で行われます。 康・体力つくり運動推進全国 館で開かれる「第二十八回鍵 五日に徳島県の徳島市立体育 れました。表彰式は十月二十 民会議議長賞に市浦村が選ば 体に青森県から体力つくり国 ら三十六団体ですが、町村の 今年度の優秀賞は、全国か 表彰は健康体力つくり事業

イッチニ、イッチニ……。

浦村が選ばれたものです。 部は十二団体で、その中に市 本村は昭和五十一年から三

手をにぎりあって、

玉

が認めら

館やヨット、カヌー、ボート 組んでいるのが評価されまし 定着した活動に意欲的に取り 年寄りまで、日常生活の中に をスローガンに、幼児からお

特に身体活動部門では体育

今年度の体力づくり優秀団 力つくりに対する関心が高い カレンダーも作って村民の体 に行っている。村民スポーツ レクリェーション行事を活発 民競技大会、スポーツ教室、 場などの整備を進め、各種村 などの艇庫、ブール、

また、保健栄養改善部門で

さらに住民の健康管理と体力 びを村民に伝えるとともに、 たことから、村では受賞の喜 開する一方、各種検診や健康 の体力つくり活動が認められ いる活動が認められました。 って疾病の予防に力を入れて 相談、栄養指導を積極的に行 会を発足させて広報活動を展 を合言葉に、健康づくり協議 は「自分の健康は自分で守る」 この受賞は、村民総ぐるみ

とにしています。 づくり運動を推進していくこ

を展開しています。 参加の健康・体力つくり運動 ル市町村に指定され、村民総 年間継続して体力つくりモデ

健康、それはみんなの願い」

市浦中生徒会が文化祭

ていますが、今年予定した運

手づくりの行事として開かれ

市中祭は、同校生徒会による 毎年一回行われる運動会と

あびました。 披露、訪れた父母の喝さいを に躍動感あふれるステージを 演劇や合唱、弁論、舞踊など 人)の"市中祭"は、十月十 橋敬一校長、生徒数二百十四 テーマにした市浦中学校(高

八、十九の両日同校で行われ



全生徒が参加したねぶた運行



村内を練り歩いた後、グランドではそれぞれ輪をつくり 一気に爆発、躍動の和」が広がりました

輩に練習成果と活動状況を知 ることから、市浦中学校の後 が、市浦中学校の卒業生であ 部の部長である三和裕子さん しました。 っていただくために開かれま 今回の演奏会は、同校合唱

に大きな拍手で迎えられた同 入賞していますが、全校生徒 ちろん、全国大会でも数多く 同校合唱部は、県内ではも

員らを魅了しました。

中止されました。

「躍動の和Part2」を

躍動の和をさらに発展させよ ました。 教師の目を見張るものとなり し運動会の練習などで高めた が協力しあい、勢いよく活動 躍動の和Part2」。全生徒 が定めた市中祭のテーマは「 生徒会(白川一貴生徒会長 テーマを宣言しました。

> 祭に幕を閉じました。 練り歩き、躍動あふれる市中 が行われ、村内目抜き通りを 全校生徒による「ねぶた運行 上演されました。 さらに、午後四時からは

動会は二度とも雨にたたかれ 気込みは相当なもので、担任 生徒会の市中祭にかける意

ねぷに運行で草

各学年による合唱、舞踊、

劇「コルシカの英雄」などが 後の市中祭となる三学年の浦 語スピーチ、ピアノ独奏、最 コーナーもあり、体育館では 家庭科や技術の時間に製作し (作品が教室をうずめました) また、食堂・喫茶の模擬店

を生徒の作品展示場に開放 市中祭では、校内の各教室



青森西高校合唱部、円内は三和裕子さん。

和裕子部長・市浦中卒)は、

の活動状況を報告したあと「 西高校の校風や伝統、合唱部 あいさつしました。 合唱部に入ってください」と みなさんも西高校へ入学して プログラムとしては第一部

に、美しいハーモニーを披露 びにかけつけたPTA会員ら 演奏会を開き、全校生徒なら このほど市浦中学校体育館で

第四部「愛唱曲」、第五部「 外国の曲」、第三部「二重唱」 「日本の合唱曲」、第二部「

十二曲を披露しました。 演奏会用女声合唱曲」に分け 校生徒やかけつけたPTA会 が、見事な二重唱を披露し全 とメゾソプラノの渡辺光さん は、ソプラノの三和裕子さん 特に第三部の「二重唱」で

県中学校新人選手権大会



第三位(メリワル)・ベスト8(メルレル)

北五中体連新人戦は、九月

ル部は、北五代表として十月 たした市浦中学校ソフトボー 北五地区で見事に優勝を果 強いぞ!市浦中 ソフトボール部

他校から 注 Ħ

コールド勝ちを収めました。 中学校はこれも10対3で五回 十月十二日には優勝候補の

一日青森市中央高校グラン

ール部は第三位という見事な ール部はベスト8、ソフトボ 手権大会に出場し、バレーボ 催された青森県中学校新人選 ボール部は優勝に輝き、北五 ボール部は第二位、同ソフト ましたが、市浦中学校バレー 二十六、二十七の両日開かれ

地区代表として十月十一日開

成績を収めました。

大平中学校― (下北代表)と フトボール選手権大会に出場 ドで開かれた青森県中学校ソ

角、黒石中学校=(南郡代

ド勝ち、続いて蟹田中学校= 対戦し、19対1と五回コール (東郡代表)と対戦した市浦

盤田中 20100 ホームラン=安保、 大平) 伝法-阿部 (市浦)

市浦中 5320× 10 市浦)島津-笹山 (蟹田) 内村-工藤

ホームラン=笹山、

差で涙をのみました。 つまる熱戦のすえ、最少得点 たが三回裏で3点の失点、息 負。一回表で2点先取しまし 市浦中学校は、堂々互角の勝 表・今大会優勝)と対戦した

・ソフトボール選手権大会 市浦中 8380×19 大平中 01000 1

市浦)島津-笹山

第一回戦は三戸中学校と対

高田

の中体連新人戦で、準決勝ま

一回戦では蟹田中学校にも2

県中学校新人パレーボール選 両日むつ市で開かれた第11回

準決勝

黒石中 003000× 3 市浦中 2000000 2

> ▼ホームラン=後藤(黒 (黒石) 村上-此山 市浦)島津-笹山

スト8に涙のむ バレーボール部

バレーボール部は北五地区 きみたちはよくやった 戦し、2対0で初戦を飾り

候補の小泊中学校と対戦、 レー部は、十月十一、十二の しくも準優勝となりました。 収めましたが、決勝では優勝 で2対0のストレート勝ちを 北五で第二位となった同バ で惜敗しました。 たが、セットカウント2対0 小田野沢中学校と対戦しまし 声援の中で、下北地区代表の 地元から同行した応援団の大 準々決勝に駒を進めました。 対0のストレート勝ちを収め 相手チームの小田野沢中は 十月十二日の準々決勝では

手とねぎらいの声が飛んでい 健闘に応援団席から大きな拍 この大会で準優勝した強豪チ ームで、市浦中バレー部の大

大会出場報告会で 健闘たたえる



選手の健闘をたたえました。 関係者ら約百五十人が集まり ーで行われ、村三役、PTA 十四日、コミュニティセンタ ール部の出場報告会は、十月 のソフトボール部、バレーボ 大健闘を果たした市浦中学校 県中学校新人選手権大会で



がんばってきます!県大会出発前に役場を 訪れ、あいさつしました



会第3位のソフ



三重貢村長らもかけつけ、 たたえました 選手の健闘を



出場報告会では、選手 大きな拍手に包まれて

唐·角体云

(藤)氏文化を偲ばせられる 私たちの市浦村の安東



区画参照)。そこには高さ一・ れは、外濠と内濠とを今に 三~一・五メートル位の土塁 達します(前号地図西側の 内の道路(入口標識あり) かるわけです。 判然と存していることでわ から南にはいると、内郭に 今泉・小泊に通ずる外郭

堤されたもので、まず歩み きわ立っていたものでしょ ので、土塁の高さももとは を持っているとのことです によれば、濠は相当の深さ す。故前山内委員長のお話 量の境地にひたらせられま は自然にとどまり、感慨無 安東(藤)氏の手によって悠 す。今から七、八百年以前の の濠は今に水を湛えていま がはっきり認められ、外側

の外側が濠によって水を湛 が前述の土塁で囲まれ、そ して、南門すなわち鰊崎方 えていたものでしょう。そ があったことが知られてい られないように築いた土手 いって人馬の出入を敵に知 面の門内には「馬出し」と いうまでもなく東西南北

ませんが、やはり土塁に四 が外郭です。水は堪えてい この内郭の外方地域全体 外郭の構造

われますけれども、判然と 周が囲まれていたらしく思 福島城址門址北側柵柱列

のと想像されます。

になります。 全面積が六二万五千平方メ を保有しています。福島城 約六万平方メートルの面積 ル、南北約二百メートル、 のです。東西約三百メート 続いた武者の居住した所な 愛季・尭勢・貞季・盛季と 城主安東(藤)尭季・貞勢・ と呼ばれている所で、福島 ートルですので、約十分の の地域を占めていること

囲まれた一郭も発見されて 武家たちが住居していたも います。安東(藤)氏配下の 矢場、馬場、それに土塁で また、外郭には井戸址や

今月はこの位で勘弁しても のように考えられています。 や三角形をなしていたもの この城郭は地形の関係上や 一辺約千メートルに及ぶ

う。濠の幅は二メートル以 しているのが東側の土塁と その外方の空濠です。

その際通し(北門)を抜

います。ここの俗に本丸跡 けると一面の農地になって

おな思いがあることでしょ

照)。これによって外郭の際 ら諸先生を筆頭にたくさん 上波夫・関野雄・桜井清彦 門も欄柱によって象どられ たものと推測されます。 はほとんど柵で囲まれてい が発見されました(写真参 の一部が発掘され、柵柱列 の学者諸賢によって、外濠 から二週間にわたって、江 そして、出入口である東 昭和三十年九月二十七日

> も欲する。好むものは皆同じ。 だ 自分の欲するところは人 をせよという意。 しい、閉かれるような話し方 語るにしてもその人にふさわ

一人旨い物好ぎだば皆好ぎ

一人口すぎせなくても二人

を思い起こすと感慨ひとし 加されていますので、当時 藤慶治先輩もこの発掘に参 築であったでしょうか。佐 ます。なんとすばらしい構 ていたことが確認されてい

る 一人っ子はわがままに育 一人子どもは国がらはばが

る男性に対するすすめ。

きるということで結婚をしぶ 活はなんとか経済的に独立で なり立たなくても、二人の生 口すぎ出来る 一人の生活は

ところがなくなるという意。 るナ 二人が仲良くすれば いものはみんなで分けろとい 両側を貰って歩けば一人貰う 人は残される。乞食でも道の 一人で食ば角生える うま 一人旅するても三人道中す

なことはするなといういまし を笑うな、また笑われるよう われる者はなお人でなし 人 人を笑う者は人でなし、笑

津軽のことわざ

部

人見で法を説げ 同じ事を

情報をお寄せください

あしらせ

役場の電話は62-2111



ぎ会のれんしゅうをする 寒くなりましたネエノ 長女仁 美ちゃん(五書 保育所でお

|藤仁人さん(桂



青函博マスコット マークの愛称募集

青函博実行委は同博青森会場の マスコットマーク=図=の愛称を



募集しています。遮光器土偶をモ デルにSF風のアレンジをした図 柄にふさわしい子供から大人にま で親しまれ、愛されるような明る い名称を望んでいます。

▷資格-満18歳以下 ▷方法=はがき1枚に1件のみ を記載し、簡単な説明と住所、氏 名、年齢、性別、職業、勤務先(在学者は校名、学年)、連絡先の電 話番号を記入

▷締め切り-11月15日消印

▷あて先一郵便番号030 青森市 安方1丁目1ノ40、県観光物産館 6階、青函博実行委事務局マスコ ットマーク愛称募集係

(電話0177304511)

保健計画にあなたの声を!! 第17回 共同保健計画会議

期日 11月13日(木)

午前10時から午後3時まで。 場所 市浦村コミュニティセンタ

◇全村民を対象にしていますの で、保健計画にあなたの声を 反映させてください。

防ポンプ自動車です

み込まれており、

最

作も簡単な自動操

◇当日は次により車を運行しま す。ご利用ください。

▶脇元公民館発 9 時20分 磯松公民館発 9時25分 十三公民館発 9時35分 太田(古川芳照宅前)発 9 時20分 桂川(秋田谷久助宅前)発 9時30分

乳児健診·離乳食指導

期日 11月6日(木) 場所 基幹集落センター 受付時間 12:30~13:00 対象 S60.10.1~S60.11.30生 S 61. 2.1~ S 61. 3.31生

S 61. 6.1~ S 61. 7.31生 シートベルト ―般道でも11月1日 から着用義務化

道路交通法施行令が、このほど 改正され、シートベルトを着用し ない者に対する行政処分点数減点 措置を11月1日から高速道路だけ でなく一般道にも拡大することに なりました。

シートベルトは、これまで高速 道路で運転席だけが取り締まりの 対象になっていたが、今回の改正 で高速道での助手席、一般道の運 転席、助手席の前部座席のすべて が減点対象になります。

市浦村商工会で 「税のなんでも相談」開設

税に関する悩みや疑問がありま したら「税のなんでも相談」を利 用してください。

たとえば、土地・建物の譲渡、

相続、贈与に関すること、その他 記帳や経営など、税のことならな んでも結構です。

税理士が担当し、相談は無料で す。気軽にご相談ください。

- ◆日時 11月12日午前10時から午 後3時まで
- ◆場所 市浦村商工会。
- ▶相談したい方は11月10日まで に商工会へ申し込んでくださ

忘れていませんか? 農業用免税軽油申請 - 市浦村は11月17日 -

農業用免税軽油交付申請事務の 円滑化をはかるため、毎年市町村 ごとに期日を定めて申請書の受付 をしていますが、昭和62年度に使 用する免税証の交付申請書は、次 により受付します。

- ◆場所 五所川原市栄町10 五所川原合同庁舎1階、 相談室。
- ◆日時 11月17日午前9時から午 後3時まで(市浦村の指 定日です)
- ◆申請用紙は、県税事務所、農業 協同組合、軽油販売店にありま す。
 - ④ 農協、販売店等に申請書を 依頼されている方は、上記申 請日前日までに農協、販売店 へ連絡してください。
- ◆詳しくは五所川原県税事務所、 間税課へお問い合わせください。 電話302111

消防ポンプ自動車を購入し

村消防団第一

分団

(内線 207番、208番)

菱キャンター4WDで、 直路や雪積道路などに抜群 動性を持っています ャブオーバ 入した消防ポンプ タナ í

市浦村ではこのほど、 ポンプ車 钶

Sや機能チェックをするなど 配置された第一分団 そく団員を集めて操

作

(ービンボンプ、 八人乗りで 型 高圧 段 森田太ME いバラン 級



長谷川 夏 子 (相内・21歳)

期間ですが、年齢を問わず気 す。動めて二ヵ月という短い 余裕が出てきた気がしていま ありましたが、だんだん慣れ

いと思います。 ふれあいを大切にしていきた 笑顔をたやさず、人と人との らお年寄りまで幅広く接し いう面もありますが、子供か 用マナーなどは、いま一歩と の立場で観察できます。 ージがありましたが、今は逆

てきたせいか、最近では少し はいけない」という気苦労も は子供たちに「ケガをさせて 主な仕事ですが、初めのころ やゴーカートの点検、指導が

ふれあいを大切に

うだが、まだ年齢も若く今か ら薬の世話にはなりたくない 冷えこみが気になって、入浴 と考えている人が多くいます。 いると、自分は血圧が高いほ ではないでしょうか。 すらも回数を減らしているの 家庭訪問や健康相談をして たところ、それぞれのネズミ ネズミに四種類の食事を与え の資料によると、血圧の高い 秋田県脳血管研究センター

の高い人にとっては、朝夕の 節となりました。しかし血圧

らず一番大切なことなのです を減らすことは今も昔もかわ 耳にタコができようとも食塩

も多い食事のネズミは高血圧 ③たん白質を多くとって食塩 澄んだ秋空がここち良い季

の多い食事ばかりを与えたえ ①たん白質をとらないで食塩 した。例を四つあげてみます。 に興味深い結果があらわれま

常で脳卆中の死亡が少なかっ 以上の四つの例をみると、

を制限したネズミは血圧も正

④たん白質を多くとって食塩 だが脳卒中の死亡が少なかっ

勤め、多忙な毎日を過してい

ぶことができます。 からは、いろいろなことを学 軽に話しかけてくれる人たち

公園というと今までは遊び

ローラースケートの貸出し

場、

、くつろぐ場所というイメ

三湖中の島ブリッジパークに

三重県から帰って、いま十

なのか?第一は食塩制限です

にするにはどんな努力が必要 いで脳卆中にもならないよう では、血圧を今よりも上げな 駐在保健婦 中で死亡した。 田

くならないが脳卆中で死亡し を制限したネズミは血圧は高 ②たん白質をとらないで食塩 ズミは高血圧で聞もなく脳卆

に心がけましょう。 なかでも無は毎日食べるよう りこえることができそうです ることで高血圧や脳や中をの 卵、牛乳、豆類をたくさんと 蔵品を少なくして、魚や肉や やタラコ、しおからなどの塩 みそ汁、つけもの、すじこ

> 小田桐 陽 子(相内) 三 和 那津希(相内)兵

雅 也(相内)

宏 8

ご結

関与していることがわかりま ることは脳卒中予防に大きく かるほか、たん白質を多くと な役割をもっていることがわ 食塩制限は高血圧予防に重要

秋田県ではねたきりの七割

という調査結果が出されてい は脳卆中の半数にボケが出る が脳卆中患者であり、男性で

坂 菜月(十三)祐

单

智恵子

(E

秋田谷絵梨花(相内)龍 橋 鶶 田

沙織(十三) 文仁(十三)文

奈 (相内) 章

植 熊 塚 Ì * 藤





こんにちは赤ちゃん 石岡明雄さん 長女由利子ちゃん

ごみの持ち帰りや公園の利

魚捕りに忙しいお父ちゃ んは由利子の顔思い出して いるかナァ。



江里子 弘. 幸 明 美 彦 中 #

> Ш 初五郎 (十三) 三四郎 (十三) 75歳 や さ (相内) 75歳 ふじる 藏 (±== (脇元) 70歳

お < *> ъ

恵美子 智恵子 夫 (木 和 和

葛 角 安 櫛